

Le printemps, ce renouveau perpétuel

La seconde revue de l'année est traditionnellement associée au printemps. Après de nombreux mois sombres, pluvieux et froids, tous nous attendons avec impatience le renouveau de la nature, les arbres en fleurs, l'herbe qui pousse, les journées plus longues et ce soleil printanier réparateur. Cet hiver, et ce ne fut pas le premier du genre, a plutôt semblé un automne prolongé. Les frimas furent peu nombreux et rarement les températures et le climat ont été réellement hivernaux. Le réchauffement climatique n'est plus un vain mot, une vague idée prônée par des alarmistes mal intentionnés au détriment de la croissance industrielle. N'en déplaise à nos dirigeants politiques, les avertissements ont été légions tant des scientifiques que de membres de la société civile, aînés et jeunes de concert. Les décisions politiques restent timorées, ne dépassant souvent pas les bonnes intentions ou manquent d'application pratique, quand encore elles tiennent compte des implications pour les personnes défavorisées sur le plan socio-sanitaire ou pour certaines organisations professionnelles, les manifestations de nos agriculteurs en sont un exemple frappant. Les prochaines élections n'échapperont certainement pas à ces promesses électorales ambi-

tieuses, rapidement oubliées ou délitées au moment des accords post-électoraux, tant pis pour le climat.

Et à notre niveau, que pouvons-nous faire? Il n'est certainement pas nécessaire de nous affilier en masse à un parti politique à tendance écologique pour essayer de faire bouger les lignes. Des initiatives citoyennes existent, malheureusement le plus souvent déniées par les décideurs, politiques ou autres. Voyez ce que sont devenues les récentes propositions de réforme de financement des partis politiques : une première réunion sans décision et une seconde non tenue faute de combattants. Comment réussir sans peine à mettre au frigo l'avis des citoyens! Le désintérêt progressif des Belges - mais nous ne sommes pas les seuls - pour la politique ne semble pas émouvoir les politiciens de tous bords. Le risque d'une dérive anti-démocratique au profit des partis extrémistes est réel. Voyez les dérives autoritaires survenues ces dernières années dans certains pays d'Amérique du Sud. A nous de penser lors des prochaines élections à maintenir notre démocratie sur les rails. Il y va de notre avenir et de celui de nos enfants.

Thierry BERGHMANS

Rédacteur en chef de la *Revue Médicale de Bruxelles*

NEW

Nouvel outil de gestion éditoriale

Afin de faciliter la gestion des articles et du processus de peer review, la Revue Médicale de Bruxelles a mis en place un nouveau logiciel de soumission en ligne

Cette plateforme permet d'**informatiser le processus éditorial de la soumission** à la décision finale (suivi, remarques des lecteurs, révision d'article par l'auteur...)

Vous souhaitez soumettre un article à la RMB ? Rendez-vous sur le lien suivant : <https://www.amub-ulb.be/my-amub/0/soumettre-un-article>

Le Comité de Rédaction de la Revue Médicale de Bruxelles

